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Aos 03 dias do mês de outubro de 2012, pelas 11:00 horas, reuniu a Comissão de Economia e 

Obras Públicas, na sala 5 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados 

constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do 

Dia: 

 

11:00  

 

1. Apreciação e votação das atas n.
os

 90/XII e 91/XII, relativas às reuniões de 25 e 26 

de setembro 

 

2. Apresentação do requerimento potestativo do PS para audição do Ministro da 

Economia e do Emprego, para prestar esclarecimento relacionado com o abandono do 

projeto turístico do GRUPO SAIP no Alqueva 

 

3. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo GP/PS, para audição da 

Senhora Secretário de Estado do Turismo. 

 

4. Apreciação e votação do parecer sobre a Proposta de Lei n.º 80/XII/1.ª (GOV) – 

Aprova o regime de acesso e exercício das atividades de realização de auditorias 

energéticas, de elaboração de planos de racionalização dos consumos de energia e de 

controlo da sua execução e progresso, nomeadamente mediante a emissão de 

relatórios de execução e progresso, no âmbito do sistema de gestão dos consumos 

intensivos de energia (SGCIE) e no âmbito de aplicação do regulamento da gestão do 

consumo de energia para o sector dos transportes, aprovado pela Portaria n.º 228/90, 

de 27 de março, alterando o Decreto-Lei n.º 71/2008, de 15 de abril. 

 Relatora: Deputada Heloísa Apolónia (PEV) 

 

5. Apreciação e votação do relatório final da Petição n.º 90/XII/1.ª – Pela Remodelação 

e Eletrificação da Linha do Douro, no troço Caíde - Marco de Canaveses, a 

Remodelação das Estações Marco, Livração e Vila Meã e a Requalificação da Linha do 

Tâmega 

 Relatora: Deputada Heloísa Apolónia (PEV) 

 

6. Fixação de redações finais relativas aos seguintes diplomas: 
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 – Projeto de resolução n.º 429/XII/1.ª (PSD) – Por um turismo atento às 

necessidades dos viajantes portadores de deficiência e das pessoas com mobilidade 

reduzida; 

 – Projeto de resolução n.º 452/XII/1.ª (PS) – Recomenda ao Governo o 

desenvolvimento de uma estratégia integrada que promova o "Turismo Acessível" ou 

"Turismo para Todos" em Portugal 

 

7. Outros assuntos. 

 

11:30 

Audição da APED, sobre o sistema de pagamentos eletrónicos utilizando os cartões de 

débito e de crédito, na sequência de um requerimento do PSD 

 

___________________ 

11:00 

1. Apreciação e votação das atas n.
os

 90/XII e 91/XII, relativas às reuniões de 25 e 

26 de setembro 

 

Submetidas à votação, foram as atas n.
os

 90/XII/2.ª e 91/XII/2.ª, relativas às reuniões de 25 e 

26 de setembro, aprovadas por unanimidade. 

 

2. Apresentação do requerimento potestativo do PS para audição do Ministro da 

Economia e do Emprego, para prestar esclarecimento relacionado com o 

abandono do projeto turístico do GRUPO SAIP no Alqueva 

 

O Sr. Deputado Basílio Horta (PS) apresentou o requerimento, dando conta da sua origem e 

realçando o faco de se pretender saber o que o Ministro da Economia e do Emprego fez em 

relação à situação do Grupo SAIP e as suas repercussões para o desenvolvimento da região 

do Alqueva. Esclareceu que pretende ainda aproveitar para saber oque o Governo está a fazer 

em termos de políticas de investimento. 

 

O Senhor Presidente referiu que, não havendo inscrições para o debate e tratando-se de um 

requerimento potestativo, daria seguimento ao processo no sentido de articular com a 

Secretaria de Estado dos Assuntos Parlamentares e Igualdade o agendamento da audição. 
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3. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo GP/PS, para audição 

da Senhora Secretário de Estado do Turismo. 

 

A Senhora Deputada Hortense Martins (PS) apresentou o requerimento, considerando 

necessário que a Secretária de Estado do Turismo venha à Comissão apresentar o PENT, 

lembrando que em julho, em reunião da Comissão, se tinha disponibilizado a fazê-lo, nesta 

Comissão, no início da presente sessão legislativa. Realçou que o país precisa de uma 

estratégia nacional do turismo, que ficou interrompida com este Governo. Lembrou igualmente 

as declarações do Presidente da República nessa mesma manhã sobre o apelo ao 

investimento, em especial na área do turismo. 

 

Usou da palavra o Senhor Deputado Nuno Matias (PSD), para concordar com a audição e 

reiterar que a Secretária de Estado do Turismo tinha-se disponibilizado a vir à Comissão 

apresentar os dados sobre o turismo na época mais alta de 2012. Frisou também que o 

Governo tem assumido uma estratégia em relação ao turismo muito importante numa área que 

deseja que crie riqueza para o país, tendo optado pela criação de disponibilidades do core da 

atividade turística e a divulgação da marca Portugal e dos destinos nacionais. 

 

O Senhor Deputado Hélder Amaral (CDS-PP) lembrou que o PENT estava em consulta com os 

parceiros e que, evidentemente, o PS poderia ter esperado pela consequente discussão 

pública, para participar e depois solicitar a vinda da Secretária de Estado do Turismo, já com 

mais dados. Considerou o requerimento extemporâneo, mas informou que iria viabilizar a 

audição. No que toca às entidades de turismo, sabe que o PS tem as propostas, mas 

considerou útil a sua discussão, até para se saber em que situação o Governo anterior deixou 

esta área. 

 

Também o Senhor Deputado Agostinho Lopes (PCP) considerou a audição positiva, embora 

sem grande esperança de que este setor veja alguma luz ao fundo do túnel e criticando tanto a 

organização do PS como a do PSD para o setor. 

 

Finalmente, pela Senhora Deputada Hortense Martins (PS) foi referido que o próprio PSD tinha 

anunciado investimentos no turismo precisamente na mesma linha dos investimentos que 

agora criticava e, quanto à consulta pública do PENT, lembrou que os partidos não participam 

nas consultas públicas, antes acompanham a discussão e debatem os assuntos no 

Parlamento. 
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Submetido à votação, foi o requerimento aprovado por unanimidade. 

 

 

 

4. Apreciação e votação do parecer sobre a Proposta de Lei n.º 80/XII/1.ª (GOV) – 

Aprova o regime de acesso e exercício das atividades de realização de auditorias 

energéticas, de elaboração de planos de racionalização dos consumos de 

energia e de controlo da sua execução e progresso, nomeadamente mediante a 

emissão de relatórios de execução e progresso, no âmbito do sistema de gestão 

dos consumos intensivos de energia (SGCIE) e no âmbito de aplicação do 

regulamento da gestão do consumo de energia para o sector dos transportes, 

aprovado pela Portaria n.º 228/90, de 27 de março, alterando o Decreto-Lei n.º 

71/2008, de 15 de abril. 

 Relatora: Deputada Heloísa Apolónia (PEV) 

 

A Senhora Deputada Heloísa Apolónia (PEV) apresentou o parecer sobre a PPL 80/XII/1.ª, de 

forma sucinta, reiterando a necessidade de solicitar ao Governo o envio do documento que 

resultou da auscultação da Comissão para a Regulação do Acesso a Profissões. 

 

Usou da palavra o Senhor Deputado António Leitão Amaro (PSD), para cumprimentar a 

relatora e concordar com a necessidade de solicitar o documento referido. 

 

Submetidas à votação, foram as partes I e III do parecer aprovadas por unanimidade. 

 

5. Apreciação e votação do relatório final da Petição n.º 90/XII/1.ª – Pela 

Remodelação e Eletrificação da Linha do Douro, no troço Caíde - Marco de 

Canaveses, a Remodelação das Estações Marco, Livração e Vila Meã e a 

Requalificação da Linha do Tâmega 

 Relatora: Deputada Heloísa Apolónia (PEV) 

 

De seguida, a Senhora Deputada Heloísa Apolónia (PEV) tornou a usar da palavra para 

apresentar o relatório final da Petição n.º 90/XII/1.ª. 

 

Usou da palavra o Senhor Deputado Adriano Rafael Moreira (PSD), para considerar o tema da 

maior importância e uma causa maior para o distrito, a região norte e para os portugueses em 

geral, porque se trata do desenvolvimento de uma região e de apostar num meio de transporte 
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mais amigo do ambiente. Lembrou o compromisso do Governo, com uma estimativa realista, 

para resolver a questão do troço Caíde-Marco. Questão distinta é a intervenção no ramal do 

Tâmega, que tem de ter outra abordagem. Recordou ainda a importância da ligação 

Porto/Barca d’Alva/Espanha, que é uma ligação internacional. 

 

Respondeu de imediato a relatora, lembrando o que o atual Primeiro-ministro, quando estava 

na oposição, tinha prometido sobre a linha do Corgo e do Tâmega e o facto de as ter encerrado 

quando chegou ao Governo. 

 

Pronunciaram-se ainda os Senhores Deputados Agostinho Lopes (PCP), para referir que o 

discurso do PSD a este respeito nada tem a ver com a realidade dos últimos 35 anos de 

atuação política relativamente à linha do Douro, que tem sido de desvalorização completa; e 

Ana Paula Vitorino (PS), para se congratular porque tinha percebido pelo discurso do PSD que 

se vai finalmente avançar com a obra, para referir que a linha tem vindo a ser remodelada e 

que não se trata de uma linha secundária, é uma peça fundamental para o desenvolvimento 

económico e social de toda uma região. 

 

Submetido à votação, foi o relatório aprovado por unanimidade, registando-se a ausência do 

PEV. 

 

6. Fixação de redações finais relativas aos seguintes diplomas: 

 – Projeto de resolução n.º 429/XII/1.ª (PSD) – Por um turismo atento às 

necessidades dos viajantes portadores de deficiência e das pessoas com 

mobilidade reduzida; 

 – Projeto de resolução n.º 452/XII/1.ª (PS) – Recomenda ao Governo o 

desenvolvimento de uma estratégia integrada que promova o "Turismo 

Acessível" ou "Turismo para Todos" em Portugal 

 

Não tendo havido votos contra, foram fixadas as redações finais relativas aos PJR n.º 

429/XII/1.ª e 452/XII/1.ª. 

 

7. Outros assuntos. 

 

O Senhor Presidente solicitou ao PS que indicasse um Deputado para elaborar o parecer da 

PPL 98/XII/1.ª, tendo sido nomeado o Deputado Rui Paulo Figueiredo; informou também que 

estava agendada para a reunião de dia 10 de outubro a Apreciação Parlamentar n.º 29/XII/1.ª 
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(PCP), com participação do Secretário de Estado da Energia; informou que tinham baixado à 

Comissão, para apreciação na especialidade, as PPL n.
os

 83/XII/1.ª, 88/XII/1.ª e 89/XII/1.ª, 

tendo dado prazo até dia 17 de outubro para apresentação de propostas de alteração. 

 

A Senhora Deputada Carina Oliveira (PS) recordou a necessidade de agendamento da audição 

do Ministro da Administração Interna, sobre segurança rodoviária, em conjunto com a 1.ª 

Comissão, e o Senhor Deputado Agostinho Lopes (PCP) perguntou se havia perspetiva de 

agendamento da audição da AdC, na sequência do requerimento do PCP. 

 

Respondeu o Senhor Presidente que iria diligenciar no sentido de agendar as audições 

referidas e aproveitou ainda para informar que tinha remetido aos coordenadores um convite 

para a inauguração da nova central da barragem do Alqueva. 

 

11:30 

Audição da APED, sobre o sistema de pagamentos eletrónicos utilizando os 

cartões de débito e de crédito, na sequência de um requerimento do PSD 

 

Iniciada a audição, o Senhor Presidente deu a palavra ao Dr. Luis Reis, Presidente da APED, 

para uma intervenção inicial. 

 

Usaram da palavra, para colocar questões, os Senhores Deputados Nuno Serra (PSD), 

Fernando Serrasqueiro (PS) e Agostinho Lopes (PCP), tendo o Presidente da APED 

respondido individualmente aos Deputados. 

 

A audição foi objeto de gravação na íntegra, encontrando-se disponível na página da Comissão 

na Internet. 

 

A reunião foi encerrada às 13:15 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de 

lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 04 de outubro de 2012. 

 

O PRESIDENTE  

 

 

(LUÍS CAMPOS FERREIRA) 
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Folha de Presenças 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Adriano Rafael Moreira 
 Agostinho Lopes 
 Ana Paula Vitorino 
 Carina Oliveira 
 Catarina Martins 
 Cláudia Monteiro de Aguiar 
 Duarte Cordeiro 
 Eduardo Teixeira 
 Fernando Serrasqueiro 
 Helder Amaral 
 Heloísa Apolónia 
 Hortense Martins 
 João Paulo Viegas 
 Luís Campos Ferreira 
 Luís Leite Ramos 
 Nuno Encarnação 
 Nuno Filipe Matias 
 Paulo Ribeiro de Campos 
 Pedro Pinto 
 António Leitão Amaro 
 Basílio Horta 
 Maria Paula Cardoso 
 Paulo Simões Ribeiro 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Fernando Jesus 
 Luís Menezes 
 Rui Paulo Figueiredo 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 
 


